

Se hicieron después algunas otras preguntas de escasa importancia.

El señor conde de Esteban Collantes preguntó al Gobierno acerca del criterio que sostiene respecto al decreto del señor Dato, que se refiere a Diputaciones y Ayuntamientos, y para el cual se había anunciado que hoy debía elegirse comisión.

Le contestó el señor Ugarte diciendo que el Gobierno no haría de este asunto cuestión de Gabinete, sino que por el contrario lo declararía libre.

Secciónes

Se suspendió la sesión para reunirse las secciónes con objeto de nombrar algunas comisiones.

Notábase gran animación en la Cámara, pudiendo observarse que los ministeriales hacían grandes trabajos para conseguir sacar triunfantes sus candidatos para la comisión que ha de dictaminar respecto al decreto del señor Dato.

Las oposiciones hacían también activas gestiones para conseguir derrotar a los candidatos ministeriales, y las fuerzas estaban tan equilibradas que era difícil predecir el resultado de la votación.

Al comenzar la sesión llevaban la mejor parte los ministeriales, pero al saber que los sonadores de la fracción gacista se abstuvan de tomar parte en la votación, se tuvo por seguro el triunfo de las oposiciones.

Así ocurrió, en efecto, pues para formar parte de la comisión quedaron elegidos tres ministeriales, dos tetuanistas y dos liberales.

Los ministeriales son los señores García de la Lema, Valdeiglesias y duque de Santo Mauro; los tetuanistas, los señores conde de Esteban Collantes y López Parra, y los fusionistas los señores Groizard y Dávila.

Se procedió después a elegir la comisión para dictaminar respecto al proyecto de prórroga de la ley de represión del anarquismo.

Se reanuda la sesión

Terminada la votación en las secciónes se reanudó la sesión, dándose cuenta de la elección de comisiones, y suspendiéndose la sesión poco después.

Congreso

Presidió el señor Villaverde, y después de aprobarse el acta de la sesión anterior se hicieron algunos ruegos y preguntas.

El señor Barroso pidió al Gobierno que depurara responsabilidades y castigase severamente a los responsables del último choque de trenes ocurrido en la provincia de Córdoba.

Le contestó el ministro de Agricultura diciendo que quedaría complacido, puesto que el Gobierno tenía el propósito de proceder con energía al castigo de los culpables de la última catástrofe ferroviaria.

También anunció el señor Sánchez de Toca que la compañía del ferrocarril indemnizaría a las víctimas de la catástrofe con arreglo a la ley de los accidentes del trabajo.

D. Pedro Pidal continuó explanando su interpelación sobre los libros de texto, contestándole el ministro de Instrucción Pública, señor García Alix, que regresó esta mañana de Cartagena.

Con motivo de estos discursos se produjeron varios incidentes, pero ninguno de importancia.

Proyecto de Deuda

Terminada aquella discusión se puso a debate el dictamen de la respectiva comisión en el proyecto de conversión de la Deuda exterior amortizable.

Combatía el dictamen el señor de Federico, autor de un voto particular, diciendo que la comisión que el Gobierno envió a

París para negociar el arreglo de la Deuda con los tenedores extranjeros, fué a la capital de la vecina República sin datos.

Añadió que sin duda por esta razón era inaceptable el convenio que se sometía a la aprobación de las Cortes, y que no resolvía nada práctico.

Suspendería este debate reanudándose el Debate político.

Continuó en el uso de la palabra el señor Gamazo quien proclamó jefe indiscutible del partido Unión conservadora al señor Silvela, aun cuando como gobernante era peligroso.

Habló de la suspensión de garantías constitucionales, censuró la política del Gobierno, dedicando algunos elogios a los proyectos de reformas militares del general Linares.

Ocupándose del proyecto de enlace matrimonial de la princesa de Asturias dijo el señor Gamazo que a su juicio no influiría en nuestra política internacional. Se levantó a contestarle el señor Silvela cuya principal declaración fué la de negar que hubiera fracasado el partido de Unión conservadora.

Después defendió el Gobierno por él presidente de los cargos formulados por el señor Gamazo.

Rectificó éste insistiendo en sus anteriores manifestaciones y se levantó la sesión sin ningún otro incidente.

Petición

Dijo que el conde de Caserta pedirá muy pronto a mano de la princesa de Asturias para su hijo D. Carlos.

Comisión

Hoy ha vuelto a reunirse la comisión del Congreso que entiende en los proyectos de reformas del ministro de la Guerra. Presidió el señor Silvela y asistió a la reunión el general Linares.

Quedó ratificado el acuerdo de suprimir las Capitanías generales de Aragón y Galicia, y se aceptó por el general Linares una ligera modificación en su proyecto referente al Estado Mayor.

Visitas

Han visitado hoy a S. M. la Reina los embajadores de Francia, Rusia y Inglaterra en Madrid.

De viaje

Ha salido para Italia la embajada extraordinaria encargada de entregar al Rey Victor Manuel III las insignias del collar de Carlos III.

El jefe de la embajada es el señor conde de Villagonzalo y de ella forman parte algunos otros señores.

Reunión

Se ha reunido el Consejo del Banco de España para tratar de la cuestión de reforma de los Estatutos del mencionado establecimiento de crédito.

Accidente

Comunican de Ciudad Real que en el hospital de aquella capital ha ocurrido hoy un sensible accidente del cual fué víctima una de las Hermanas de la Caridad que asisten a los enfermos en aquel establecimiento.

Estando en la portería y sin que se sepa cómo, se incendiaron las ropas de la religiosa hermana de la Caridad quien recorrió varios pasillos del hospital con los vestidos en llamas.

Los empleados del establecimiento consiguieron al poco rato apagar sus vestidos, y la hermana de la Caridad fué curada de quemaduras tan graves que se desespera de poder salvarla.

De Barcelona

Un despacho de Barcelona anuncia que han llegado hoy a Igualada los curtidores

aragoneses que van allí a sustituir en su trabajo a los operarios catalanes declarados en huelga.

Otro despacho de Barcelona dice que el billete agraciado con el primer premio de la lotería nacional sorteada hoy en Madrid, fué expedido en la Administración de loterías de la Rambla.

Hasta ahora no se ha presentado ningún décimo al cobro, ni se sabe quiénes sean los poseedores de ellos.

Otras noticias

Participan de Castellón que hoy ha comenzado á verse el proceso instruido con motivo de los sucesos que allí se provocaron por la colocación de las placas del Sagrado Corazón de Jesús.

Se dió lectura al proceso y se examinaron muchos de los numerosos testigos llamados a declarar.

Dicen de Figueras que se ha celebrado allí el banquete organizado en honor del director general de Agricultura, reinando en él gran animación.

—Se confirma la pérdida del trasatlántico «San Agustín» en el estrecho de Magallanes.

Las últimas noticias recibidas afirman que se salvó la tripulación de este barco.

EXTRANJERO

PARÍS, 10 — 8 noche

Del Transvaal. — El ministro de la guerra inglés ha publicado una orden anunciando que todos los oficiales, suboficiales y soldados que han tomado parte en la guerra del África del Sud, recibirán una gratificación.

Oscilará ésta entre cinco libras esterlinas para los soldados y 2.500 para el feldmariscal, siguiendo una progresión por grados.

Dicen de Johannesburg que los boers han capturado una gran cantidad de ganado que un destacamento inglés conducía de Potchestrone a Krugendorp.

Participa lord Kitchener que el general Knox le anuncia desde Rouxville, que Dewet encontró ocupado el puente de Comarié y se dirigió al Nordeste, abandonando 500 caballos.

El despacho termina anunciando que fracasó la tentativa de invasión del Cabo, y que Dewet está perseguido por todas partes.

—Asegúrase en Berlín que Inglaterra autorizará a los boers para fundar una República independiente en la parte septentrional del Transvaal, pero a condición de que se someta el presidente Kruger.

También se afirma que Alemania servirá de intermediaria á este compromiso que dicha nación ha indicado a Inglaterra.

—Informes de Pretoria participan que los boers continúan demostrando gran actividad en Machadodorp, y afirman que la captura del general Dewet no será cosa tan fácil como los ingleses suponen.

De China. — Dicen de Pekín que el cuerpo expedicionario de Kalgan, regresó a aquella capital después de destruir cuatro villas y fusilar a seis jefes boxers.

—Las tropas rusas que operan en la Manchuria han sostenido un combate con el enemigo, al cual causaron importantes bajas. Los rusos tuvieron cuatro muertos, uno de ellos oficial.

El destacamento que operaba al Norte de Tuling ha destruido las fortificaciones de una villa que estaba ocupada por los boers, poniendo á éstos en precipitada fuga.

En otras operaciones se apoderaron los rusos de dos cañones y armas, sin experimentar pérdida alguna, y destruyeron los muros fortificados en Jandstoquen.

—El reformador Kang Yu-Wei ha escrito á los ministros extranjeros diciendo

que los causantes de las calamidades que pesan sobre China, son la emperatriz y sus consejeros, entre los cuales cita al príncipe Juan.

Felicita á los ministros por la protección de las legaciones y lamenta el asesinato del ministro de Alemania.

Para asegurar el éxito de las negociaciones de paz propone entre otras cosas que se excluya de ellas á la emperatriz y consejeros, la detención de los reaccionarios y el castigo ejemplar de los culpables.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL, CIERRE 4 TARDE

FONDOS PUBLICOS Dia 7 Dia 10

4 por 100 perpetuo interior

Serie F de 50.000 ptas. nominales 70.50 70.80

E 26.000 " 70.50 70.80

D 12.500 " 70.55 70.80

C 5.000 " 71.20 71.10

B 2.500 " 71.50 71.90

A 500 " 71.60 71.75

H y J 100 y 200 " 71.25 —

Fin corriente 70.60 70.90

Fin próximo — —

4 por 100 perpetuo exterior

Serie F de 24.000 ptas. nominales — —

E 12.000 " — —

D 6.000 " 77.20 —

C 4.000 " — —

B 2.000 " — —

A 1.000 " — —

G y H 100 y 20 " — —

Fin corriente — —

Fin próximo — —

4 por 100 amortizable

Serie E de 25.000 ptas. nominales 70.15 —

D 12.500 " — —

C 5.000 " 79.25 —

B 2.500 " 79.50 —

A 500 " 79.40 —

Deudas del Tesoro

Amortizable al 5 por 100 90.75 91.80

Obligaciones Aduanas, 1.600.000 — — 101.40

Deudas de Ultramar

Bill. Hip. Cuba 1886, 6 %, anual — — 84.55

1890, 5 %, " — — 70.30 70.55

Obligaciones Filipinas, 6 %, " — — 89.70

Efectos del Banco Hipotecario de España

Cédulas hips. 5 %, Ptas. 169.500 103.35 —

4 % " 64.000 100.60 103.25

Acciones del Banco de España 510. — 512. —

" C. Arrendataria de Tabacos 398. — 397. —

CAMBIOS

París á la vista 83.65 83.25

Londres id 83.62 83. —

CONSEJOS PRÁCTICOS

en los periódicos

El público empieza á aprovechar de los consejos que lee casi diariamente en la prensa periódica. El siguiente caso, entre otros muchos análogos en que relato tenemos á la vista, es una prueba de la utilidad de semejante lectura.

Muy Sres. mios: Habiendo leído en uno de los diarios de Barcelona el artículo sobre la Emulsión de Scott, y teniendo yo una hija llamada Dolores, de ocho años, plácidamente, sin fuerza y sin ganas de comer y predisposición á padecer de la gárganta, pensé en darle la Emulsión Scott, y á la segunda botella encontré un cambio que continuó hasta haber tomado cinco botellas, y hoy se halla restablecida completamente.

Pueden Vdes. disponer de su amiga. S. S. JAIME ESPUGAS.

Tiene su casa, calle de las Mercedes, n.º 8, en Sants, 46 de Marzo, n.º 1899.

Es verdaderamente milagrosa ver cómo los niños adquieren fuerza con el uso de la Emulsión Scott. Cuasi sin excepción cura rápidamente todos los casos de enfermedades de los niños, tales que debil